

➤ TRAITES ❖ ET ❖ EXEMPLES ◀

Les deux Messes de Pie IX. — Voici un trait qui peint la bonté de Pie IX et sa tendresse pour les soldats.

L'un d'eux se présentait au Vatican et demandait à voir le Pape ; les camériers font tout d'abord quelques difficultés pour le laisser entrer ; mais touchés par ses supplications, et sachant d'ailleurs que de semblables visites plaisent fort à Pie IX, ils introduisent notre bon militaire, qui, à peine entré, se jette aux pieds du Pape, et lui dit en pleurant : " Saint Père, je viens de recevoir une triste nouvelle : ma mère est morte, et je veux faire dire une messe pour le repos de son âme ; je sais combien vous êtes bon, voilà pourquoi j'ai pensé que vous me rendriez vous-même ce service, et tenez, voici deux francs que je vous prie d'accepter. "

— Je veux bien, lui répondit Pie IX avec un sourire inexprimable, je veux bien, mon cher enfant, mais à condition que tu assisteras à ma messe et y feras la sainte communion. Quant aux deux francs tu me les donneras plus tard.

Au jour et à l'heure indiqués, notre soldat ne manque pas de se rendre ; il assiste à la messe et communie de la main du Pape ; on lui sert ensuite un excellent déjeuner, auquel il fait honneur, comme vous le pensez bien. Cela fait, il demande encore à voir le Pape, pour lui remettre, comme de juste, l'honoraire convenu.

— J'accepte, lui dit le Pape ; mais à ton tour, prends cette autre pièce avec laquelle tu pourras, si tu veux, faire dire d'autres messes pour ta pauvre mère.

C'était une pièce de vingt francs.

Un autre trait de Pie IX.

Le fils d'un propriétaire romain vint exposer à Pie IX que son père avait légué la moitié de sa fortune, 40,000 francs, au prêtre quelconque qui dirait tel jour la première messe dans une église désignée.

Le Saint-Père, touché de la situation du jeune homme, imagine un moyen qui lui permettrait de ne pas contrarier les volontés du défunt et de sauvegarder les intérêts de l'héritier. Il se rendit lui-même, à l'aube du jour, à l'église indiquée, et célébra la première messe. Il avait ainsi gagné les 40,000 francs, qu'il s'empressa de remettre à l'héritier reconnaissant.

Une héroïque adoration nocturne. — C'était en 1793. Les bandes révolutionnaires se répandaient comme de vrais